

## CF des 25 et 26 Janvier – Candidatures à la cellule d'enquête et de sanctions sur les violences sexuelles et sexistes

Au 03 janvier 2020 :

- 5 candidatures reçues sur le collège "Adhérent.e.s" (5 sièges à pourvoir)
- 6 candidatures reçues sur le collège "Conseil fédéral" (5 sièges à pourvoir)

### Collège Adhérent.e.s

<i>FEMMES</i>	<i>HOMMES</i>
Margot BELAIR (Rhône-Alpes)	Eric FERRERES (Île-de-France)
Marie REVEILLAUD (Pays de la Loire)	
Rosalie SALAÛN (Île-de-France)	
Myriam SANTHUNE (Nord-Pas de Calais)	

### Les professions de foi par ordre alphabétique (Collège Adhérent.e.s) :

- Margot BELAIR (Rhône-Alpes)

14 rue Marcel Dorte 38100 Grenoble

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

## Candidature pour le comité d'enquête et de sanction sur les violences sexistes et sexuelles à EELV

Grenoble, 24 décembre 2019,

Mesdames, messieurs,

Je me permet à nouveau de vous proposer ma candidature pour le comité d'enquête et de sanction sur les violences sexistes et sexuelles d'EELV. En effet, j'ai déjà été élue en Juin 2019 par le CF à ce poste mais la cellule n'étant pas complète à ce moment là, nous n'avions pas pu commencer le travail.

Cela fait plusieurs années que je suis dans le parti et que je développe en parallèle une sensibilité très forte pour le féminisme. Mon engagement aujourd'hui est marqué par la lutte contre les violences sexistes et sexuelles d'une part à EELV et au sein des Jeunes Ecologistes et d'autre part en coordonnant le groupe local de #NousToustes à Grenoble.

Je souhaite être utile à la fois pour les personnes qui pourraient être victimes et/ou mises en cause dans ces affaires car je suis convaincue que c'est une mission collective que nous devons avoir en politique. Faire en sorte que notre parti, véritable outil au service de l'écologie politique, soit un espace sain pour les femmes et les minorités de genre est primordial.

Actuellement militante féministe à #NousToutes, j'ai pu être formée à la prévention des violences sexistes et sexuelles et j'organise des actions de sensibilisation avec diverses organisations. Précédemment, j'ai été en responsabilité aux Jeunes Ecologistes ou j'ai travaillé à la détection et la sensibilisation des VSS, organisé des groupes de parole en non-mixité et poussé à la formation des cadres.

Cette dimension féministe est transversale à mes engagement mais aussi dans le milieu professionnel dans lequel j'ai pu évoluer ces dernières années. J'ai notamment travaillé chez

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

harcèlements de rue, body positivisme, travail, étude etc ...

Il est aussi évident que je me revendique du courant intersectionnel. Je suis profondément convaincue que les violences liées au genre sont à croiser avec les violences liées son handicap, à sa sexualité, à ses origines, à sa religion, à sa classe sociale, etc ... Il est nécessaire de prendre conscience de l'ensemble des discriminations pour mieux les combattre et condamner.

En politique comme ailleurs, ces discriminations et violences mettent des bâtons dans les roues des personnes minorisées. Participer à la lutte contre ces violences permet, au delà de la sanction, de créer un cadre "safe" qui favorise l'émergence des femmes et minorités de genre dans notre environnement politique. C'est pour cela que je souhaite m'engager avec vous dans cette mission.

Amitiés féministes et écologistes,

Margot Belair

### **Voici mon CV militant et professionnel :**

Actuellement, je suis :

- Trésorière de la commission féministe d'EELV
- Adhérente EELV Rhône-Alpes
- Coordinatrice du porte-à-porte pour la liste Grenoble en Commun (Élections municipales Grenoble 2020)
- Responsable marketing dans une startup à Grenoble
- Diplômée de Science Po Grenoble Master Communication Politique et Institutionnelle

Avant, j'ai été :

- Membre du groupe de coordination du collectif NousToustes38 (2018-2019) Orga de manifestation, actions, porte parolat,

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

militante

- Trésorière Nationale des Jeunes Ecologistes (2016-2017) :  
Communication politique, Relations Presse, Community
- Management, Organisation d'événements nationaux de formation dont un forum national sur le féminisme (Toulouse), Communication interne, gestion des conflits, formation à la CNV, organisation des premières réunions non-mixte, Suivi de la trésorerie et lien avec le parti
- -Trésorière de l'Espace Vie Etudiante du campus de Grenoble (2012-2015)
- Éluée étudiante pour Fac Verte au CA de l'Université de Grenoble (2012-2014)

- **Eric FERRERES (Île-de-France)**

93, rue de la Roquette 75011 Paris  
Groupe local EELV Paris 11- Région IDF

Candidature pour la cellule d'enquête et de sanction sur le harcèlement et les violences sexuelles et sexistes

Adhérent récent d'EELV, c'est, au-delà de mes convictions écologiques, la position courageuse, exemplaire et déterminée du parti en soutien aux victimes de M. Baupin qui a fini de me convaincre de vous rejoindre.

Je ne suis pas né écologiste, même si mon premier engagement, après le syndicalisme étudiant, fût d'être conseiller municipal en Haute-Garonne en 2001 dans une majorité PC/PS/Verts/MRC ou nous tentions d'articuler les enjeux sociaux et la préservation des espaces naturels d'une ville en périphérie toulousaine convoitée par nombre de promoteurs.

Cheminot et responsable syndical à la SNCF au niveau local, régional puis national, mobilisé sur l'impact des transports sur l'environnement j'ai été secrétaire fédéral de la Fédération CGT des

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

J'ai, par la suite, repris des études en droit social, en négociation et en relations sociales en obtenant 2 masters. Un temps dans la mutualité française, puis à la DRH de la SNCF et enfin consultant auprès des DRH d'entreprises, j'ai intégré en décembre 2018 l'Office National des Forêts comme Chef du département Relations Sociales et juridiques RH.

Déjà élu en juin dernier par le Conseil Fédéral, je propose à nouveau ma candidature pour intégrer la cellule d'enquête et de sanction sur le harcèlement et les violences sexuelles et sexistes au sein d'EELV.

Féministe, pleinement engagé, je suis convaincu qu'il ne faut plus rien laisser passer, ne plus rien banaliser, ne plus rien tolérer qui ne porte atteinte aux femmes et à leurs droits.

Ainsi, à mon arrivée à l'ONF, j'ai été saisi par une ancienne salariée de l'établissement pour des faits d'agression sexuelle qu'elle aurait subie par un membre du CoDir RH.

Malgré ma période d'essai, j'ai indiqué au Directeur général que je ne passerai pas sous silence cette situation et que je comptais agir dans le cadre de mes responsabilités professionnelles.

J'ai donc conduit une enquête interne RH ou j'ai dû, entre autres, auditionner le DRH (mon N+1) ainsi que l'ensemble des personnes impliquées ou ayant eu connaissance des faits.

A l'issue de cette enquête, à laquelle j'ai associé le CHSCT, j'ai produit un rapport et, au regard des éléments, j'ai préconisé le licenciement pour faute grave de l'agresseur.

Le Directeur général a suivi mes recommandations.

Dans la continuité, j'ai engagé un processus national de veille juridique et d'alerte au niveau de l'ONF tout en mettant en place un dispositif de formation contre les violences sexistes et sexuelles pour l'ensemble du personnel que j'ai confié au cabinet EGAE.

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

engagement féministe dans cette cellule que je considère essentielle à la vie d'une organisation.

En vous remerciant pour l'attention que vous porterez à ma démarche, je me permets de conclure ce courrier en indiquant que j'ai été signataire de la motion validée par le congrès, « EÉL V, le premier parti écoféministe en actes ».

Enfin, je fais mienne la phrase qui introduit le blog de la commission féministe du parti : « Être féministe et écolo, c'est possible, et c'est même recommandé ! »

Eric Ferreres

- **Marie REVEILLAUD (Pays de la Loire)**

Je pose ma candidature pour faire partie de la cellule d'enquête sur les violences sexistes ou sexuelles chez EELV.

Je suis simple adhérente au parti depuis plus de 20 ans en Vendée, région pays de Loire.

Je suis psychothérapeute et soigne des victimes d'agressions sexuelles et de violences conjugales depuis 40 ans. Depuis 1999 je soigne aussi les auteurs de violences sexuelles, de violences conjugales, de violences tout court.

J'ai créé une association loi 1901 en 2011 « Réflexion et Aide pour les Auteurs de violences » RAPAV (voire site internet) qui organise des formations sur le thème des violences subies ou commises.

Je souhaiterais participer à la formation prévue pour les membres de la cellule.

Beaucoup de situations tragiques, montrent que le soutien doit s'adresser aux victimes présumées et aux auteurs présumés qui souffrent souvent des mêmes fragilités.

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

## • Rosalie SALAÜN (Île-de-France)

06 86 28 69 04

[rosalie.salaun@gmail.com](mailto:rosalie.salaun@gmail.com)

Adhérente en Île-de-France

Cher.e.s toutes et tous,

Suite à l'appel à candidatures pour le renouvellement de la cellule d'enquête et de sanction sur le harcèlement et les violences sexuelles et sexistes, je vous envoie ma candidature. Elue avec trois personnes sans mandats internes en juin dernier, nous n'avons pas pu nous mettre au travail. Ma motivation est toujours d'actualité.

Après mon élection au bureau de la commission Féminisme en août 2016, quelques semaines après la sortie de l'affaire Baupin, je n'ai cessé de chercher à reconstituer les circuits de diffusion des récits de violences sexistes et sexuelles qui me sont parvenus depuis lors. La formation organisée par Sandrine Rousseau en juillet 2017, en direction des candidat.e.s à la cellule d'orientation du dispositif de prévention interne (voté en décembre 2016), que j'ai suivie, m'a été salutaire pour la compréhension des mécanismes à l'oeuvre.

Adhérente depuis 2012 et ayant participé à presque chaque campagne électorale, comme militante, candidate ou salariée, je sais à quel point les cas de violences sexistes et sexuelles peuvent être compliqués à gérer pour nos élu.e.s et nos adhérent.e.s. Les violences sexuelles et les systèmes de domination basés sur le genre ont pourtant des conséquences dramatiques dans la vie des femmes, dans la vie politique et pour la démocratie. Nous ne pouvons plus chercher de prétexte pour ne pas protéger les femmes et ne pas sanctionner les auteurs de violences, et donc ne pas remettre en question nos pratiques. « Le calendrier politique est permanent » : a dit la procureure lors du « procès Baupin »<sup>1</sup> dans son réquisitoire.

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

modèle d'exercice du pouvoir, sécurisée pour toutes et tous. Je voudrais donc partager ces récits au sein d'un collectif de personnes formées, aptes à les traiter, et légitimes aux yeux de notre parti pour cela. C'est pour cela que cette cellule d'enquête et de sanction est si importante, et c'est pour cela que je souhaite y être élue.

Je vous remercie par avance de votre considération.

Amitiés écologistes et féministes,  
Rosalie Salaün

1\* #MeToo : est-ce par les écologistes que sautera le verrou français ? <https://www.greeneuropeanjournal.eu/metoo-est-ce-par-les-ecologistes-que-sautera-le-verrou-francais/>

### • Myriam SATHUNE (Nord-Pas de Calais)

de Dunkerque, née en 1965, groupe EELV Flandre Maritime, région NPDC

Candidature à la Cellule d'enquête et de sanction sur le harcèlement et les violences sexuelles et sexistes.

La lutte contre le harcèlement et les violences sexuelles et sexistes fait partie de mes engagements professionnels depuis longtemps. Par ailleurs, je souhaite m'impliquer davantage à EELV ; aussi je candidate à ce poste essentiel à mes yeux. Je possède des compétences nécessaires à cette fonction, comme l'écoute active pour le recueil de la parole envers un public très diversifié. Il est important pour moi de développer des actions de prévention chez EELV pour faire émerger la parole des victimes et des témoins. L'accès aux droits et aux procédures réglementaires est aussi pour moi essentiel.

### **Engagement à EELV**

- Adhère à EELV depuis 2016, groupe Flandre Maritime NPDC

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

- Porte-parole du groupe EELV Flandre Maritime en 2018-2019
- Présentation le 08-03-2017 au CPR NPDC en binôme avec Myriam CAU sur les inégalités femmes

- hommes et les violences sexistes au travail

- Participation à une formation aux JDE HDF 2019 avec LELEUX et R. SALAUN sur la Prévention du harcèlement et des violences sexistes et sexuelles
- Depuis fin 2019 co-référente régionale EELV pour lutter contre les violences sexuelles et sexistes

### **Expérience professionnelle**

- Educatrice spécialisée puis depuis 2004 Formatrice en travail social
- Implication avec la Ville de Dunkerque dans un projet européen (2017 - 2020) de lutte contre les discriminations liées au genre et à l'origine (action de prévention par les étudiantes dans des lycées et collèges)
- Participation tous les ans avec des promotions à la Journée internationale pour l'éradication des violences faites aux femmes et à la Journée pour les droits des femmes avec le CIDFF
- Organisation d'une journée de séminaire professionnel sur la discrimination en 2017

### **Expérience syndicale**

- Adhérente à SUD- avec des mandats successifs depuis 2006 : DP, CE, DS,

### **Militante dans des associations écologistes**

- Greenpeace, Amis de la Terre, Collectif Eau, Collectif STOP TAFTA-CFTA Tour Alternativa

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

## Autres engagements

- Cliente, sociétaire de la NEF depuis 2006 et ambassadrice
- Cliente, sociétaire d'Enercoop depuis 2006 et ambassadrice
- Encadrante en plongée pour les personnes en situation de handicap

Myriam Santhune

## Collège Conseil Fédéral

<i>FEMMES</i>	<i>HOMMES</i>
Edwige BAZEROLE (CF Bourgogne)	Rodéric AARSSE (CF Île-de-France)
Malika ERRAJAFIALLAH (CF Île de France)	Guillaume DURAND (CF Île-de-France)
Maryse OUDJAOUDI (CF Rhône-Alpes)	
Dominique TRICHET-ALLAIRE (CF Pdl)	
Marie-Claire THOMAS (CF Franche-Comté)	

## Les professions de foi par ordre alphabétique (Collège Conseil fédéral) :

- **Rodéric AARSSE (Île-de-France)**

Malakoff,

Je candidate à la cellule d'enquête et de sanction sur le harcèlement et les violences sexuelles et sexistes car je pense pouvoir y apporter mon expérience, mon sens de l'écoute et mon pragmatisme.

Élevé par des parents féministes j'ai été éduqué à ne pas

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

Par exemple je suis toujours surpris qu'on fasse plus facilement « la bise » à des femmes qu'on connait peu on qu'on vient de rencontrer qu'à des hommes.

Ce simple liens social de la rencontre à l'autre souffre d'une approche genrée que tout un chacun.e peut déconstruire.

Je suis militant de l'écologie politique depuis 1990 à la création de Génération Ecologie, puis j'ai suivi Noël Mamère à Convergence Ecologie Solidarité et enfin chez Les Verts.

Je suis installé depuis 1999 à Malakoff (Banlieue Parisienne) où j'ai monté le groupe local des Verts. Apres avoir été candidat dans de nombreuses élections locales, je finis maintenant mon premier mandat d'élu dans une majorité de gauche.

Depuis plusieurs années je me suis impliqué dans l'organisation interne de notre parti : Secrétaire départemental, membre du bureau régional IdF, commissaire financier et maintenant membre du Conseil Fédéral. Je suis membre de la commission féminisme et de la commission handicap.

J'attends depuis plusieurs année la création d'une cellule sur le harcèlement et les violences sexuelles et sexistes car il m'est déjà arrivé de recevoir des confidences de victimes. Seul, la tâche est ardue, entre le respect de la parole reçue, le respect de la volonté de la victime et le désir d'aider tout en accompagnant avec bienveillance. Le travail en équipe, qui doit respecter la confidentialité, et la légitimité d'une instance interne statutaire permettra ainsi de libérer la parole et de travailler à briser le cercle vicieux du patriarcat.

Entendre, croire, respecter, accompagner, conseiller, orienter, prévenir, informer, mais aussi amener à des sanctions internes ou devant les tribunaux tout en respectant les demandes et l'agenda des victimes doivent être, selon moi, nos missions. La tâche est grande mais fait partie de notre cheminement vers une société

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

## • Edwige BAZEROLE (CF Bourgogne)

Bonjour,

Je vous informe que je me porte candidate pour participer à la cellule d'enquête.

Avant de m'engager dans le parti politique EELV ; je me suis engagée dans plusieurs collectifs : Osez le Féminisme puis Alternatiba et ANV-COP 21.

Jusqu'à ce que je rencontre les membres du collectif Osez Le féminisme ; je ne me suis jamais sentie résistante. Les problèmes de sociétés de ne touchaient pas ! Je vivais dans une sorte de bulle individuel. J'ai pourtant été élevé par une mère et une grand mère féministe et syndicaliste. J'ai grandi en échangeant, en conversant avec elles sur la liberté des femmes, sur la pression de la société, sur le patriarcat etc...Mais je n'avais certainement pas prévu de m'engager dans un collectif féministe, encore moins pour le climat et encore moins dans un parti politique !

Mais un jour, les médias ainsi que ma mère et ma grand-mère ont attirés mon attention : c'était en 2009, la réforme de Bachelot prévoyait des coupes budgétaires pour le Planning familial.

Une pétition d'ampleur a largement mobilisé la société française. Suite à ce bouillonnement médiatique, cette manière de faire m'a rendue curieuse, très curieuse. Du coup, j'ai cherché à quoi servait vraiment un planning familiale...et là ; de lecture en lecture, je me suis intéressée pour ne pas dire passionnées pour la cause féministe.

Ainsi, j'ai rejoint un groupe local et j'ai commencé une sorte de nouvelle vie de militante, je dirai plutôt que j'ai commencé une vie de résistante. Je n'aime pas employer le terme « militer »!

Dernièrement, j'ai particulièrement été touchée, émue et interrogative sur les capacités de notre société et de notre parti ; à

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

par les témoignages des actrices françaises tel que Adèle Haenel etc.

Avant de conclure, je souhaiterais aborder un évènement plus personnel qui m'a particulièrement marqué et qui me donne envie de m'engager dans cette cellule : depuis trois années, j'accompagne ma sœur dans son divorce avec son ex-mari ; ce dernier exerçait des violences psychologique, du harcèlement etc... J'ai passé de longue heure à l'écouter, être là quand elle en avait besoin etc

Aujourd'hui, elle vit une période de reconstruction. Les blessures sont profondes. Parfois, elle raconte quelques bouts de vie par ci par là. J'ai la sensation que de parler ça la soulage mais...mais...

Enfin, quand j'ai découvert que le parti EELV proposait une vraie solution vis à vis de cet énorme problème de société : j'ai d'abord voté pour ce projet sans aucune hésitation puis j'ai décidé de porter ma candidature.

Je vous remercie de m'avoir lu.

Cordialement

Edwige Bazerole – Conseillère Fédérale pour la région Bourgogne  
06.03.74.12.51

## • Guillaume Durand (CF Île-de-France)

Je souhaite candidater à la cellule d'enquête et de sanction sur le harcèlement et les violences sexuelles et sexistes.

Profession de foi

Adhérent depuis 2014, co-secrétaire de GL puis de la coordination départementale de Paris, j'ai été confronté plusieurs fois à des cas de violences sexuelles et sexistes à gérer. Cela a mis en évidence la nécessité d'une cellule opérationnelle (avec des personnes formées notamment aux spécificités de l'écoute et du recueil de la parole

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

Cette nouvelle mandature doit permettre d'installer durablement cette instance et de la rendre fonctionnelle. Je suis disponible pour y prendre une part si vous le jugez utile.

Merci d'accuser réception,

Guillaume Durand

- **Malika ERRAJAFIALLAH (CF Île de France)**

PROFESSION DE FOI

Malika ERRAJAFIALLAH, conseillère fédérale région Ile-de-France, profession Consultant formateur expert en droit social et présidente de la société JECF (Juri-Expert Conseils et Formations). Je suis également formateur certifié en Risques Psycho-Sociaux à l'Institut National de Recherche et Sécurité (INRS) en lien avec le harcèlement au travail comprenant le harcèlement sexuel et les agissements sexistes.

Par ailleurs, je suis en cours de formation pour obtenir un DU de médiateur à l'ICP de Paris. Ma formation me met en capacité intellectuelle de juger les conflits abordés par la Cellule d'enquête de sanction pour arbitrer et conseiller les parties en cause à savoir l'auteur du harcèlement (le harceleur) et la victime (le harcelé) et de trouver des mesures de prévention pour éviter les harcèlement et les violences sexuelles et sexistes.

Dans mon prochain séminaire organisé par ma société JECF, j'ai programmé de traiter la thématique sur « la lutte contre le harcèlement sexuel et les agissements sexistes ».

Engagée à EELV depuis 2013, mon parcours institutionnel, a démarré au sein du groupe local Paris Centre qui a permis l'élection de Jacques Boutault à la mairie du 2ème arrondissement. En 2014, le groupe local m'a désigné déléguée au Conseil Politique Parisien des arrondissements dans lequel j'ai siégé 3 ans. En tant que voix délibérative, j'ai participé activement aux différents

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

maintenir le cap et de préserver les intérêts du parti pendant la « période noire » du président François Hollande qui a miné de l'intérieur notre parti. Je compte parmi les personnes qui ont persévéré pour garantir l'unité du parti.

L'Affaire Baupin m'a considérablement affecté. Nous devons éviter tout agissement de ce type à l'avenir pour la crédibilité et l'intégrité du parti. C'est la raison pour laquelle, je souhaite apporter mon faire-valoir dans cette cellule.

En 2017, j'ai rejoint le Conseil Politique Régional IDF où j'ai intégré le groupe de travail pour le lancement des Assises de l'Écologie sur la thématique « l'aménagement des territoires ». C'était une occasion de reconstruire le parti de l'intérieur pour propulser une dynamique plurielle. Cela nous conduit à unir nos forces pour converger vers des actions communes comme la marche pour le climat.

Actuellement, je suis membre du conseil fédéral sur la motion « le souffle de l'écologie, retouchons terre ».

L'expérience humaine que j'ai acquise parmi nos combats de justice sociale et environnementale m'ont permis de garder cette ténacité et cette résilience à toute épreuve pour hisser l'écologie au rang de norme politique incontournable.

Je souhaite maintenant candidater au sein de la Cellule d'enquête et de sanction sur le harcèlement et les violences sexuelles et sexistes. Aussi, je souhaite mettre au service du parti un domaine de compétence dont je suis fière de partager.

Malika Errajafiallah

## • **Maryse Oudjaoudi (CF Rhône-Alpes)**

Candidature pour la cellule d'enquête et de sanction sur le harcèlement et les violences sexuelles et sexistes

Je suis militante écologiste au Mont-Arnaud à FFEM depuis 1999. Au

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

parti. Secrétaire départementale de l'Isère, Secrétaire Régionale de Rhône-Alpes, membre du Conseil Fédéral, Membre du B.E en charge des Régions, Commissaire Financier du parti.

Aujourd'hui je suis suppléante au Conseil Fédéral, co-référente de mon Groupe Local dans une banlieue populaire de Grenoble et je ne souhaitais pas prendre d'autre engagement pour le collectif.

J'ai participé, avec d'autres, aux bagarres pour une juste place réellement faite aux femmes dans ce parti, au-delà de la parité affichée. Rappelez-vous par exemple, de notre difficulté à faire adopter un changement de pratique au Conseil Fédéral : arrêt des prises de parole en « fermeture éclair » dès lors qu'il n'y a plus de femme inscrite.....

J'étais membre du BE et proche de certaines militantes lors de « l'affaire Baupin ». J'ai les ai alors seulement accompagnées et ai témoigné pour Elen, Sandrine, Annie... parmi d'autres. Si nous avons alors vite débattu au BE du problème et décidé d'agir en tant que parti dans la question des violences faites aux femmes, nous avons tardé plus que de raison à mettre en place cette « cellule d'enquête et de sanction sur le harcèlement et les violences sexuelles et sexistes » . Certes c'était par manque de volontaires, mais est-ce la seule raison... ?

C'est pourquoi je candidate aujourd'hui au titre de conseillère fédérale, pour permettre la mise en place effective de ce groupe dont l'existence ne doit pas être mise en cause par le manque de volontaires .

Toutes fois, si vous avez déjà reçu un nombre suffisant de candidatures, notamment de jeunes femmes, je vous demande alors de ne pas retenir la mienne pour permettre à d'autres générations de prendre toute leur place dans notre mouvement

Fait à Saint Martin d'Hères le 3/01/20

Manon Oudisoudi

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

## • Marie-Claire Thomas (CF Franche-Comté)

13 rue de la Métairie

70200 Lure, Haute-Saône 58 ans,

à EELV :

- 2003 : adhésion aux Verts puis EELV
- Animatrice du groupe local EELV des Vosges Saônoises depuis 2010 Membre du CPR depuis 2006
- membre du BER de Franche-Comté pendant les 2 derniers mandats. Membre des commissions nationales EELV handicap (bureau) féminisme
- Conseillère Fédérale de 2016 à 2019
- Actuellement, Conseillère Fédérale suppléante depuis septembre 2019

Candidatures élections pour les Verts puis EELV :

- Tête de liste départementale aux Elections Régionales de 2015 sur le département de la Haute- Saône.
- Candidate aux Elections Sénatoriales (2014 sur la Haute-Saône.)  
Candidate aux Elections Cantonales de 2008
- Candidate aux législatives de 2007, 2012 et 2017 pour les Verts, puis Europe Ecologie les Verts sur la 2ème circonscription de Haute-Saône (territoire rural)

Féminisme :

Je fais partie de la commission féminisme à EELV. Membre de #NousToutes, en Haute-Saône et au niveau national, j'ai fait des formations pour la détection des violences faites aux femmes.

En tant que metteuse en scène, j'ai travaillé avec des élèves sur ce thème avec rendu lors de colloque. J'ai aussi mis en place des actions avec la méthodologie de théâtre forum (ou théâtre de

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

phénomènes sectaires ainsi que les diverses animations que j'y ai mises en place m'ont permis d'acquérir des connaissances sur les notions d'emprise, de violence sexistes et sexuelles et d'aliénation. Dans ce cadre, l'association a créé un groupe de parole encadré juridiquement et psychologiquement en Haute-Saône pour les victimes.

Postes dans des exécutifs locaux Europe Ecologie les Verts :

- Lors de la dernière mandature, je fus conseillère municipale de Lure (9000 habitants) déléguée à la lecture publique et au handicap.
- Depuis les élections municipales de 2014, je suis Vice-Présidente de la Communauté de Communes du Pays de Lure (24000 h, 21 mairies), chargée des déchets, de l'environnement et du développement durable.

Autres :

Associations environnementales :

- Membre du bureau de la Maison de la Nature des Vosges Saônoises
- Membre de l'association du plateau des Mille Etangs (environnement)
- Ancienne secrétaire de France Nature Environnement 70 (Haute Saône).

Autres associations :

- Associations pour le handicap, citoyenneté des personnes handicapées ce qui m'a amenée à agir au bureau du Cercle Laïque pour la prévention des phénomènes

Divers :

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

d'Agglomération de Belfort, service

- Actuellement : retraitée pour invalidité depuis 2012

Marie-Claire Thomas

- **Dominique TRICHET-ALLAIRE (CF Pays de la Loire)**

Suppléante au Conseil fédéral, je candidate pour être membre de la cellule d'enquête et de sanction sur le harcèlement et les violences sexuelles et sexistes.

Je suis militante féministe depuis 15 ans, j'ai été 3 ans responsable de la commission féminisme et conseillère municipale aux droits des femmes à Nantes. Bien que ces expériences m'ont appris les phénomènes d'emprise, de sidération, et de stress post-traumatique, je ne pense pas que ce soit les éléments les plus déterminants pour être membre de cette cellule.

Mon expérience de conseillère juridique au sein d'un foyer d'accueil pour femmes et enfants a certainement été plus formatrice pour savoir accueillir la parole et développer les qualités d'écoute, de bienveillance et de mise à distance nécessaires à une telle mission. Toutes ces femmes avaient été victimes de telles violences à un moment de leur vie.

Etre membre de cette cellule requière également un très grand respect de la confidentialité pour savoir instaurer un climat de confiance dans lequel la parole peut s'exprimer. Il faut savoir accompagner la personne à son rythme, en la laissant actrice de son histoire.

Enfin, si en mai 2015 je suis montée à la tribune du Conseil fédéral pour en informer ses membres des cas d'agressions sexuelles et viol au sein du parti, c'est parce que des gens ont eu suffisamment confiance en moi pour m'en parler. Il s'agissait de respecter ce que ces personnes m'avaient dites, de ne pas parler à leur place mais en même temps de dénoncer des agressions inacceptables : un

Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)

parti en France à prendre très au sérieux les cas d'agressions sexuelles et sexistes, et à mettre en œuvre des mesures concrètes et espérons efficaces.

Dominique Trichet-Allaire



Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)



Ce site [utilise des cookies](#) pour améliorer votre navigation.

[J'ai compris, merci](#)